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Pj KEPALA DAERAH 

ATURAN

PJ KEPALA DAERAH

H A R I A N

Edisi Jumat, 17 Juni 2022

emilihan Kepala Daerah (Pilkada) serentak rencananya akan digelar pada 27 November 2024. Berarti 9 bulan setelah 

PPemilihan Presiden (Pilpres) dan Pemilihan Legislatif (Pileg) dilaksanakan. Hal tersebut akan berakibat pada terjadinya 

kekosongan jabatan kepala daerah di banyak wilayah. Jika diakumulasikan, terdapat 271 kepala daerah yang akan lengser 

selama periode 2022-2023, terdiri dari 24 gubernur, 56 wali kota, dan 191 bupati. Saat ini sendiri sudah ada sekitar 34 Penjabat 

(Pj) Kepala Daerah yang dilantik. Hujan protes pun muncul, saat muncul nama TNI/Polri aktif yang ditunjuk. Meski dari sisi hukum 

tak masalah, Mendagri Tito Karnavian memberi sinyal tidak akan ada lagi  nama pejabat TNI/Polri aktif yang diangkat menjadi Pj 

Kepala Daerah. Tak hanya itu, saat ini sednag digodok Peraturan Mendagri (Permendagri) tentang teknis pengangkatan Pj kepala 

daerah dan salah satu poinnya adalah pihak DPRD dapat mengusulkan 3 nama calon. 

(Baca	Hal	11)

DPRD Bisa Usul 3 Nama, 
Tak Ada TNI-Polri Aktif Lagi 

761872022

Gubenur

Wali	Kota

Bupati

KET

JUMLAH KEPALA DAERAH 

YANG MASA JABATANNYA

BERAKHIR PADA 2022-2023
Sumber :
Berbagai	Sumber
Diolah

1.	PAULUS	WATERPAUW	
Paulus Waterpauw merupakan perwira bintang tiga Polri. Dia 
ditunjuk sebagai Pj Gubernur Papua Barat untuk menggantikan 
Dominggus Mandacan. Paulus dilantik sebagai pj oleh Menteri 
Dalam Negeri (Mendagri) Tito Karnavian pada 12 Mei 2022. 

2.	ANDI	CHANDRA	AS'ADUDDIN	
Andi Chandra As'aduddin merupakan prajurit TNI berpangkat 
brigadir jenderal (brigjen) yang menjabat sebagai Kepala Badan 
Intelijen Negara (BIN) Sulawesi Tengah (Sulteng). Dia ditunjuk 
sebagai Penjabat (Pj) Bupati Seram Bagian Barat, Provinsi Maluku. 
Andi Chandra menggantikan Yus Akerina yang masa jabatannya 
berakhir pada Minggu (22/5/2022). 

PJ KEPALA DAERAH
BERSTATUS POLRI/TNI AKTIF 

38172023 115



DKI Jakarta Jabar Jateng Jatim Banten DKI Jakarta Jabar Jateng Jatim Banten
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Jateng Jatim Jabar DKI Jakarta DI Yogyakarta
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2.932

kasus aktif kASUS sEMBUH kASUS meninggal

5 PROVINSI DENGAN ANGKA CORONA TERTINGGI
UPDATE	16	JUNI	2022	DI	INDONESIA	;

Terkonfirmasi :	6.064.424	;	Kasus Aktif :	6.668	;	Sembuh :	5.901.083	;	Meninggal :	156.673	;	Vaksinasi I :	201.000.560	;	Vaksinasi II :	168.251.795	;	Vaksinasi III :	48.269.992

Sumber	:	covid19.go.id/kemenkes
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sebelumnya sudah terbentuk. Oleh 
karenanya, orang-orang yang sudah 
divaksin masih bisa berpotensi terkena 
subvarian Omicron BA.4 dan BA.5.

Namun, bukan berarti vaksin 
Covid-19 tidak berguna atau tidak 
perlu dilakukan. Justru dengan 
melakukan vaksinasi,  termasuk 
booster membuat berbagai mutasi 
dari COVID-19 semakin lemah saat 
menginfeksi manusia. Juga, gejala 
yang dirasakan tergolong ringan 
dibandingkan varian Delta.

"Yang kita lihat dari BA.4 dan BA.5 
ini  memang bagi  mereka yang 
vaksinasinya sudah lengkap, dan 
kemudian tidak ada komorbid, 
keparahannya itu tidak menonjol. 
Apalagi di beberapa daerah yang di 
usia muda dan lanjut, keparahannya 
tidak seberapa," ujarnya dalam siaran 
langsung 'Awas, Omicron Kembali 
Mengintai Indonesia', Kamis (16/6). 

"Memang jelas bahwa BA.4 dan 
BA.5 yang di laporkan juga dia 
memiliki penurunan kemampuan 
terhadap terapi antibodi monoklonal. 
Kemudian juga dia mempunyai 
escape, artinya kendatipun dia sudah 
vaksin tiga kali tetap saja terinfeksi, 
sehingga dengan adanya subvarian 
BA.4 dan BA.5 ini hanya menimbulkan 
gejala ringan tidak sama seperti 
waktu di Delta," lanjutnya.

Ginting juga menyebut hal utama 
yang harus difokuskan saat ini 
bukanlah ringan atau tidak ringan 
g e j a l a  ya n g  d i t i m b u l k a n  d a r i 
subvarian Omicron BA.4 dan BA.5, 
melainkan pencegahannya. Oleh 
karena itu, ia mengimbau masyarakat 
untuk segera mendapatkan vaksinasi 
hingga menerapkan protokol ke-
sehatan."Yang harus kita utamakan 
sekarang adalah ringan atau tidak 
ringan, kita harus cegah penularan-
nya .  Karena  sepanjang  ter jadi 
penularan, maka akan terjadi mutasi," 
ucapnya.(hiski,ant,rls/dya)

JAKARTA-Menkes Budi  Gunadi 
Sadikin mengungkap perkembangan 
kasus Covid-19 di tengah maraknya 
varian baru Omicron BA.4 dan BA.5. 
Kasus sudah 1.000-an sehari dan akan 
terus naik hingga pekan kedua Juli 
2022. Semantara berdasarkan data 
internasional, kasus di Indonesia bisa 
tembus 20.000/hari.

"Jadi kita amati di Afsel sebagai 
negara pertama yang BA.4 BA.5 
masuk puncaknya itu sepertiga dari 
puncaknya Omicron atau Delta 
sebelumnya. Kalau kita (Indonesia) 
Delta dan Omicron puncaknya 6000 
kasus sehari," kata Menkes di Istana 
Kepresidenan, Kamis (16/6).

Diapun percaya puncak kasus 
Covid-19 bakal terlewati akhir Juli. 
A r t i n y a  C o r o n a  d i  I n d o n e s i a 
diperkirakan membaik jelang Agustus 
2022 mendatang.

"Jadi kita percaya bahwa nanti 
a k a n  a d a  k e n a i k a n ,  k i r a  k i r a 
maksimalnya mungkin 20 ribu per 
hari satu bulan setelah (Omicron BA.4 
dan BA.5) diidentifikasi, jadi sekitar 
minggu ketiga minggu ke-empat Juli 
dan kemudian nanti akan turun 
kembali," katanya. "Kira-kira nanti 
estimasi berdasarkan data di Afsel 
mungkin puncaknya di 25 ribu per 
hari. Karena kita pernah sampai 
60.000 per hari  paling tinggi ," 
imbuhnya. 

Namun di sisi lain, angka kematian 
kasusnya akan jauh lebih rendah. 
Omicron BA.4 dan BA.5 tidak lebih 
mematikan dari  Omicron lama 
maupun Delta."Tetapi yang kita lihat 
fatality ratenya atau kematiannya itu 
jauh lebih rendah, mungkin 1/12 atau 
1/10 dari Delta dan Omicron," jelas 
dia.

Menkes pun sekali menegaskan 
ke n a i k a n  C ov i d - 1 9  t i d a k  b i s a 
dipungkiri. Namun ia akan turun lagi 
di pertengahan Juli."Jadi kita percaya 
bahwa nanti akan ada kenaikan, kira 

kira maksimalnya mgkn 20 ribu per 
hari satu bulan setelah diidentifikas. 
Jadi sekitar minggu ketiga minggu 
keempat juli dan kemudian nanti akan 
turun kembali," tutup dia.

J u m l a h  k a s u s  C o v i d - 1 9  d i 
Indonesia bertambah 1.173 kasus 
positif pada Kamis (16/6). Sementara 
itu jumlah pasien sembuh bertambah 
509, meninggal 3. Sebelumnya pada 
Rabu (15/6), tercatat total kasus 
Covid-19 di Indonesia sebanyak 
6.063.251 kasus, sembuh 5.900.574 
kasus, dan meninggal 156.670 kasus.

Menteri Budi memperkirakan 
level transmisi Covid-19 berdasarkan 
pedoman Organisasi Kesehatan Dunia 
(WHO) di Indonesia bakal dinaikkan 
ke level 2. Hal ini berdasarkan temuan 
subvarian Omicron BA.4 dan BA.5 
yang belakangan memicu kenaikan 
kasus Covid-19.

P e m e r i n t a h  b a k a l  t e r u s 
memantau seberapa signif ikan 
peningkatan kasus Covid-19, demi 

menghindari penularan semakin 
meluas."Kan kita ada level 1, level 2, 
s e p e r t i  P P K M  l a h ,  t e t a p i  i n i 
standarnya WHO. Itu di 20 kasus per 
100 ribu penduduk per hari," terang 
Budi.

"Standar WHO, itu di 20 kasus per 
100.000 penduduk per hari atau kalau 
di-translate penduduk Indonesia se-
kitar 7.700 per hari. Jadi adalah level tres- 
hold pertama di mana level transmisi 
berdasarkan WHO Indonesia akan naik 
level 2. Kita masih 1.000 ya," jelasnya.

Tak	Terlalu	Parah
Te r p i s a h ,  K e p a l a  B i d a n g 

Penanganan Kesehatan Satgas Covid-
19 Alexander Ginting menyebut 
subvarian Omicron BA.4 dan BA.5 
memiliki karakteristik menurunkan 
kemampuan terhadap terapi antibodi 
monoklonal dan immune escape, 
artinya kedua subvarian Omicron 
tersebut  berpotensi  lolos  dari 
kekebalan tubuh seseorang yang 

Ngeri! Prediksi Menkes Corona 

Bisa Tembus 25 Ribu/Hari 

Presiden	Indonesia	Joko	Widodo	dan		Presiden	Jerman	Frank-Walter	Steinmeier	tak	bermasker	selama	pertemuan	mereka	
di	Istana	Kepresidenan	di	Bogor,	Kamis	(16-6-2022).	(Foto-REUTERS)
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JAKARTA - Tender pengecatan dome 
Gedung Nusantara DPR RI senilai Rp 
4,5 miliar batal. Apa alasannya? 
Keterangan tender batal itu tertera 
dalam situs LPSE DPR seperti dilihat 
Kamis (16/6). Tender yang batal itu 
bernama 'Pengecatan Dome Gedung 
Nusantara DPR RI' dengan kode tender 
735087.

"Tender batal," tulis situs tersebut.
Tender itu dibatalkan karena tidak 

ada peserta yang lulus evaluasi 
penawaran. Tender ini sendiri diikuti 
94 peserta."Tidak ada peserta yang 
lulus evaluasi penawaran," tulis situs 
itu.

Sebelumnya, DPR menganggarkan 
Rp 4,5 miliar untuk pengecatan dome 
Gedung Nusantara. Anggarannya 
berasal dari APBN 2022.Dilihat dari 
situs LPSE DPR, Selasa (17/5), paket 
tersebut memiliki kode tender 735087 
dengan nama tender 'Pengecatan 
Dome Gedung Nusantara DPR RI'.

"Tahun anggaran APBN 2022. Nilai 
pagu paket Rp 4.560.000.000 (Rp 4,56 
m i l i a r ) .  N i l a i  H P S  p a k e t  R p 
4.501.240.786 (Rp 4,50 miliar)," tulis 
situs itu.

Sekretaris Jenderal (Sekjen) DPR 
Indra Iskandar kemudian menjelaskan 
s o a l  p e n g e c a t a n  d o m e  g e d u n g 

Nusantara atau gedung kura-kura 
m e n c a p a i  R p  4 , 5  m i l i a r.  I n d ra 
menjelaskan penganggaran itu untuk 
persiapan acara kenegaraan di akhir 
tahun."Kami melakukan kembali 
waterproofing untuk persiapan acara 
kenegaraan yang akan dilaksanakan 
pada 6 Agustus, yaitu Nota APBN 
pemerintah/presiden," kata Indra 
kepada wartawan di  kompleks 
parlemen, Senayan, Jakarta.

"Kemudian tanggal 5-6 Oktober 
akan ada pertemuan G20 yang akan 
dihadiri oleh 20 kepala parlemen 
dunia plus undangan 20 parlemen 
dunia. Sekitar 40 ketua parlemen 
dunia pada 5-6 Oktober," lanjutnya.

Sebelumnya,  DPR juga telah 
membatalkan tidak melanjutkan 
tender pengadaan gorden, vitrase, dan 
blind untuk rumah dinas anggota DPR 
RI di Kalibata, Jakarta Selatan.Tender 

i t u  m e n j a d i  p o l e m i k  u s a i  D P R 
menetapkan PT Bertiga Mitra Solusi 
sebagai pemenang dengan nilai 
tawaran Rp43,5 miliar.

Salah satu klasifikasi yang sesuai 
dengan proyek pengadaan gorden 
adalah dekorasi interior, yang di 
a n t a r a n y a  m e n c a k u p  a p l i k a s i 
bangunan atau proyek konstruksi 
lainnya termasuk jendela hingga 
instalasi furnitur. Namun sebagian 
besar klasifikasi usaha perusahaan ini 
bergerak di bidang kontraktor serta 
sistem integrator dalam bidang 
teknologi dan informatika.

Sebagai informasi tender gorden 
rumah dinas DPR telah menetapkan 
PT Bertiga Mitra Solusi sebagai 
pemenang dengan nilai tawaran 
Rp43,5 miliar, meskipun ada dua 
perusahaan lain yang mengajukan 
harga lebih murah.(hiski,ant/dya)

Setelah Gorden, Pengecatan Dome 
Gedung DPR Rp 4,5 M Juga Batal

JAKARTA-NasDem menggelar Rapar 
Kerja Nasional (Rakernas) sejak Rabu 
(14/6) hingga Jumat (17/6) di Jakarta 
Convention Center. Hasil Rakernas itu 
akan mengeluarkan rekomendasi 
Calon Presiden (Capres) yang akan 
diusung NasDem di Pilpres 2024

D P W  N a s D e m  m i n i m a l  b i s a 
mengusulkan 3 nama capres dan 
maksimal 5 nama dalam rakernas ini. 
Sedangkan total peserta yang hadir 
mencapai 6.307 orang.Nama-nama 
populer hingga kader organik partai 
NasDem bermunculan dari usulan 
DPW. 

Mulai dari Anies Baswedan, Ganjar 
Pranowo, Ridwan Kamil, Erick Thohir, 
A n d i k a  P e r k a s a ,  D u d u n g 
Abdurrachman, Syahrul Yasin Limpo, 
Rachmat Gobel hingga Prananda Surya 
Paloh.

Sedangkan tokoh perempuan yang 
banyak diusulkan DPW menjadi 
c a p r e s  y a k n i  K h o f i f a h  I n d a r 
P a r a w a n s a  h i n g g a  L e s t a r i 
Moerdijat."Kami ajukan satu, Ganjar 
Pranowo. Anies Baswedan, Ridwan 
Kamil, Andika Perkasa, dan Ketua DPW 
NasDem Papua Mathius Awoitauw," 

kata Mathius Awoitauw dalam rapat, 
Rabu (16/6).

Ketua DPP NasDem Willy Aditya 
antusias menyambut nama-nama yang 
diusulkan. Ia mengapresiasi banyak 
nama kader daerah yang diajukan oleh 
DPW."Ini cita-cita Pak Surya Paloh ada 
capres yang keriting rambutnya, hitam 
kulitnya," ujar Willy yang juga menjadi 
moderator rapat pleno ini,

Dari nama-nama yang diajukan 
DPW NasDem di 34 provinsi, nama 
Anies dan Ganjar cukup mendominasi. 
Dua nama ini diusulkan oleh DPW 
Jabar, Papua Sulteng, NTT, Sumatera 
Utara, Kalimantan Barat, Sumatera 
Selatan hingga Sulawesi Tenggara.

"Di Sulteng NasDem pemenang. 
R e k o m e n d a s i  c a p r e s  s e b a g a i 
representatif perempuan Indonesia 
yang tokoh nasional, kami usulkan 
Lestari Moerdijat, Anies, Ganjar," kata 
perwakilan NasDem Sulteng sekaligus 
istri Waketum NasDem Ahmad Ali, 
Nilam Sari.

Nama Anies dan Ganjar juga 
diusulkan oleh DPW Jawa Timur. 
Bahkan, Gubernur Jatim Khofifah 
Indar Parawansa ada di  urutan 

keempat yang diusulkan DPW 
Jatim."Mengusulkan Anies, 
G a n j a r,  A n d i k a  P e r k a s a , 
Khofifah Indar Parawansa, dan 
R a c h m a t  G o b e l , "  u j a r 
perwakilan DPW Jatim.

Setelah rapat pleno, usulan 
c a p r e s  t e r s e b u t  a k a n 
disimpulkan menjadi hasil 
rekomendasi. Hasil rakernas 
khusus bakal calon presiden 
akan diserahkan kepada Ketua 
Umum Surya Paloh pada Jumat 
(17/6).

Terkait Statmen Ganjar 
Pranowo yang menegaskan 
tetap PDIP meski namanya 
menguat di Rakernas NasDem, 
Ketua DPP NasDem Willy Aditya 
mengatakan,"Jadi itu bukan hal yang 
harus, itu cuma menjadi aspirasi," kata 
Ketua DPP Willy Aditya.

Menurut Willy,  pengusungan 
Ganjar sebagai capres hanya sebagai 
catatan pinggir bagi NasDem. Aspirasi 
dari DPW yang mengusung Ganjar 
akan ditampung."Seperti yang saya 
bilang tadi catatan pinggir dari 
aspirasi yang berkembang dari teman-

teman di pimpinan wilayah itu," kata 
Willy.

Sebelumnya, Ganjar Pranowo 
diketahui masuk dalam bursa bakal 
calon presiden (capres) dari Partai 
NasDem. Ganjar pun melempar kode 
dirinya ogah menjadi capres dari 
partai selain PDIP."Saya terima kasih 
mendapat kehormatan itu tapi saya 
PDI Perjuangan," kata Ganjar di 
Sekolah PDIP, Lenteng Agung, Jakarta 
Selatan, Kamis (16/6).(hiski,rls/dya)

Mayoritas DPW Nasdem Usulkan Anies dan Ganjar Capres

Rakernas	I	Partai	NasDem	2022	dibuka	Ketua	Umum	(Ketum)	Partai	NasDem,	
Surya	Paloh	di	Jakarta	Convention	Center	(JCC),	Jakarta.	(Foto-dokist)

Sekretariat	Jenderal	DPR	menganggarkan	sebesar	Rp4,5	miliar	untuk	perbaikan	cat	dome	DPR	RI	
meski	akhirnya	dibatalkan.	(foto-dokant)

RAGAM PENGADAAN DPR

x
x

RP 49.7 M
Gorden Rumah Dinas

RP 4.5 M
Cat & Renov Dome 
Gedung Nusantara

RP 55 M
Lift Gedung Nusantara I

RP 2 M
Multivitamin
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Formula E Kelar, 
KPK Panggil Kemenpora Terkait Anggaran 

JAKARTA	- Kementerian Pemuda dan 
Olahraga (Kemenpora) dimintai 
ke t e ra n g a n  o l e h  K P K  ( Ko m i s i 
Pemberantasan Korupsi) terkait 
p e n g e l o l a a n  a n g g a r a n  u n t u k 
penyelenggaraan Formula E Jakarta. 
P e m e r i k s a a n  i t u  d i j a d w a l k a n 
b e r l a n g s u n g  h a r i  i n i ,  K a m i s 
(16/6/2022) pukul 09.30 WIB di 
gedung KPK, Jakarta. 

Ajang balap mobil listrik Formula 
E sudah dilaksanakan 4 Juni 2022 lalu 
dan berlangsung sukses. Namun, 
penyelidikan terkait dugaan kasus 
korupsi pada pelaksanaan Formula E 
Jakarta masih dilakukan oleh KPK.

"Ya masih berjalan, penyelidikan 
(Formula E Jakarta) masih berjalan," 
kata Plt Juru Bicara KPK Ali Fikri di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta 
Selatan.

"Terkait dengan itu, saya kira juga 
sering kami sampaikan karena ini kan 
proses mencari, kemudian apakah 
a d a  p e r i s t i w a  p i d a n a ,  b a h a n 
keterangan tentu kami kumpulkan 
dari pihak-pihak yang dipanggil untuk 
dimintai keterangan dan klarifikasi. 
Dari sanalah kami nanti akan analisa 

lebih lanjut seperti apa, apakah 
kemudian dihubungkan keterangan 
pihak satu dengan pihak yang lain," 
tambahnya.

Salah satu pihak yang akan 
dimintai keterangan oleh KPK terkait 
dugaan korupsi Formula E Jakarta 
adalah Kemenpora. Tenaga Ahli 
Menpora,  Gatot  S  Dewa Broto , 
m e n g a t a k a n  K e m e n p o r a  s i a p 
memenuhi panggilan KPK untuk 
memberi keterangan yang dibutuhkan 
terkait penyelenggaraan Formula E 
Jakarta.

"Belum tahu (apa yang akan 
ditanyakan oleh KPK), tetapi di surat 
p a n g g i l a n  i t u  d i m i n t a  u n t u k 
membawa surat rekomendasi yang 
pernah diterbitkan oleh Kemenpora, 
dan kalau ada notulen-notulen rapat, 
sementara saya sendiri kan belum 
pernah ikut rapat," kata Gatot. 

Menurut Gatot, surat rekomendasi 
itu dibuat oleh era Menpora Imam 
Nahrawi dan saat itu Gatot masih 
m e n j a b a t  s e b a g a i  S e k r e t a r i s 
Kementerian Pemuda dan Olahraga 
(Sesmenpora). Gatot kini tak lagi 
menduduki posisi Sesmenpora.

Int inya,  KPK akan meminta 
keterangan masalah pengelolaan 
anggaran untuk penyelenggaraan 
Formula E Jakarta.  Kemenpora 
m e l a l u i  G a t o t  d i m i n t a  u n t u k 
m e m b a w a  r e k o m e n d a s i  y a n g 
d i te r b i t k a n  Ke m e n p o ra  u n t u k 
Gubernur DKI Jakarta.

"Waktu itu ada permohonan dari 
G u b e r n u r  D K I  d a n  k e m u d i a n 
direspons oleh Pak Menpora, Imam 
Nahrawi, bulan Agustus 2019, jadi 
bukan Menpora yang sekarang ya, Pak 
Z a i n u d i n  A m a l i ,"  k a t a  G a t o t 
menambahkan.

Rekomendasi itu, lanjut Gatot, 
pertama kal i  dikeluarkan oleh 
Kemenpora di bawah pemimpin 
Menteri Imam Nahrawi. Dalam isinya, 
Kemenpora memberikan izin kepada 
Pemprov DKI untuk menyelenggaraan 
balapan Formula E.

"Hanya menyebutkan silakan 
diadakan Formula E, tetapi kami tidak 
a k a n  m e m b a n t u  m a s a l a h 
anggarannya. Saya kira itu hal yang 
wajar, apa artinya? Rekomendasi 
biasa, seperti lazimnya rekomendasi 
untuk sebuah kegiatan olahraga," 
tuturnya.

Gatot menjelaskan pihaknya 
hanya  mengeluarkan iz in  soal 
penyelenggaraan Formula E tanpa 
memberikan dukungan dana. Kendati 
demikian, sejak awal Pemprov DKI 
t i d a k  m e n c a n t u m k a n  b e s a ra n 
anggaran soal penyelenggaraan 
Formula E tersebut."Kami nggak akan 
b a n t u  k o k ,  b e g i t u ,  i t u  l a z i m 
rekomendasi banyak kami keluarkan," 
ujar Gatot."Enggak (mencantumkan 
anggaran Formula E)," tuturnya.

Menurut Gatot, surat rekomendasi 
K e m e n p o r a  t e r s e b u t  b e r i s i 
pernyataan bahwa pemerintah pusat 
tidak akan membantu biaya terkait 
penyelenggaraan Formula E Jakarta. 
"Dan (surat rekomendasi) yang 
diberikan Pak Imam itu hal yang wajar, 
beliau hanya merespons saja. Kan di 
situ clear, bahwa pemerintah pusat 
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tidak akan membiayai (Formula E 
Jakarta) itu," bilang Gatot.

Sebelumnya pada Maret 2022 lalu, 
anggota DPRD DKI Jakarta dari Fraksi 
PDIP, Syahrial, sudah diperiksa KPK 
terkait Formula E. Syahrial mengaku 
ditanya penyidik soal penyusunan 
penganggaran hingga prosedur 
pelaksanaan ajang mobil  balap 
itu."Intinya soal prosedur dan lain-
lain ya, penyusunan penganggaran, 
p r o s e d u r,  p e m b a y a r a n ,  k e r j a 
samanya, itu saja," kata Syahrial saat 
keluar dari Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta Selatan, Rabu (9/3).

Lalu, Syahrial juga mengaku 
ditanyai soal commitment fee. Dia tak 
memerinci soal commitment fee 
t e r s e b u t .  " O h ,  d i t a n y a  ( s o a l 
commitment fee)," kata Syahrial.

Pamer	Tangkap	6	Kepala	Daerah
Terpisah, Ketua KPK Firli Bahuri 

mengatakan sepanjang tahun 2022, 
sudah ada enam kepala daerah yang 
terjerat kasus tindak pidana korupsi. 
Bukan prestasi, hal itu dianggap 
sebagai kegagalan mewujudkan 
budaya antikorupsi.

 “Tahun 2022 sudah enam kepala 
daerah yang ditangkap oleh KPK,” kata 
Firli Bahuri saat memberi pengarahan 
dalam Rapat Koordinasi dengan 
Penjabat (Pj) Kepala Daerah yang 
diselenggarakan Kementerian Dalam 
Negeri di Jakarta, Kamis (16/6).

Enam kepala daerah tersebut 
yakni Wali Kota Bekasi Rahmat 
Effendi; Bupati Penajam Paser Utara 
Abdul Gafur Mas'ud; Bupati Langkat 
Terbit Rencana Perangin Angin; 
Bupati Bogor Ade Yasin; Wali Kota 
Ambon Richard Louhenapessy; eks 
Wali Kota Yogyakarta Haryadi Suyuti.

Bahkan, lanjut Firli, sejak awal 
KPK berdiri, tidak kurang dari 22 
gubernur serta 148 bupati wali kota 
dijerat sebagai tersangka.“Saya ingin 
katakan, ini adalah kegagalan kita 
semua. Ini adalah kegagalan kita 
dalam mewujudkan budaya anti-
korupsi, kegagalan dalam membangkit- 
kan kesadaran atas bahaya korupsi, 
kegagalan dalam pencegahan, tidak 
mampu melakukan pencegahan supaya 
tidak terjadi korupsi,” ujar Firli.

K e n d a t i  b e g i t u ,  j e n d e r a l 
p u r n a w i r a w a n  p o l i s i  i t u  t a k 
menampik bahwa praktik korupsi 
m e m a n g  s u s a h  u n t u k 
dihilangkan.“Kalau kita berbicara 
korupsi maka saya ingin sampaikan 
KPK itu memang sangat memahami 
bahwa korupsi ini sulit rasanya 
diselesaikan oleh hanya satu lembaga, 
individu atau institusi,” tambahnya.

Bila t idak menjauhi praktik 
korupsi ,  Firl i  memperingatkan 
kepada para penjabat tersebut untuk 
siap-siap menunggu giliran ditangkap 
oleh KPK.“Ini agak keras saya harus 
menyampaikan karena hal tersebut 
selalu begitu. Dan itu adalah model 
pertama yang mungkin saja menjadi 
legacy pemerintah dan juga bisa jadi 
formula yang tepat ,”  tuturnya. 
(hiski,ist,rls/dya)

Eks	Sesmenpora	Gatot	S	Dewa	Broto	usai	diperiksa	tim	penyelidik	KPK	di	

Gedung	Merah	Putih	KPK,	Kamis	(16/6/2022).	(foto-istimewa)
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Akun Anggaran/Pagu Realisasi %

Belanja Daerah 1.197.186,54 M 259.691,76 M 21.69

Belanja Pegawai 410.875,53 M 129.292,02 M 31.47

Belanja Barang dan Jasa 336.909,81 M 63.514,32 M 18.85

Belanja Modal 189.342,94 M 14.114,44 M 7.45

     

Belanja Lainnya

  

260.058,26 M

  

52.770,98 M

 

20.29

 
 

o Belanja Bunga

   

2.129,46 M

  

300,31 M

 

14.10

 
 

o Belanja Subsidi

    

6.020,68 M

  

519,73 M

 

8.63

 
 

o Belanja Hibah

   

51.755,36 M

  

8.420,59 M

 

16.27

 
 

o Belanja Bantuan Sosial

   

11.273,58 M

  

1.921,75 M

 

17.05

 
 

o Belanja Lainnya

    

0,00 M

   

524,27 M

 

0

 
 

o Belanja Tidak Terduga

   

16.401,02 M

  

1.198,19 M

 

7.31

 
 

o Belanja Bagi Hasil

   
50.683,01 M

  
17.180,79 M

 
33.90

 
 

o Belanja Bantuan Keuangan  121.795,14 M  22.705,35 M 18.64 

POSTUR APBD NASIONAL 
TAHUN 2022

Keterangan:	Data	APBD	Murni,	realisasi	APBD	s.d	Juni	2022	-	data	diterima	SIKD	per	15	Juni	2022
Sumber:	https://djpk.kemenkeu.go.id/

Dunia ini tak memungkiri bahwa 
penggunaan DBH menjadi salah satu 
masalah yang sering kali muncul. 
Padahal, pemda memiliki banyak 
pekerjaan rumah untuk membangun 
daerahnya masing-masing. "Dan ini 
yang selalu menjadi persoalan yang 
muncul. Ada bagi hasil untuk minyak, 
gas, ada untuk mineral, dan untuk 
CPO. sehingga kalau harga CPO naik, 
pasti Bapak/Ibu sekalian mendapat 
bagi hasil," ujarnya. 

Lebih lanjut dia menjelaskan, 
salah satu PR yang perlu mendapat 
perhatian pemda dan nasional adalah 
peningkatan kualitas SDM. Wanita 
yang karib disapa Ani ini menyebut-
kan, kualitas SDM menjadi kunci 
penting untuk membuat Indonesia 
menjadi negara maju. Adapun peme-
rintah daerah adalah kepanjangan 
tangan dari  pemerintah pusat . 
Sepertiga dana dalam APBN untuk 
program peningkatan kualitas SDM 
ada di APBD. 

"Ini yang perlu, kalau bapak dan 
ibu sekalian bisa mengelola dan 
m e m b a n t u .  K a r e n a  i n i  a k a n 
menyebabkan instrumen keuangan 
negara dan daerah akan menjadi 
i n s t r u m e n  ya n g  m e n gh a s i lka n 
d a m p a k  p o s i t i f , "  s e b u t 
Ani.(hiski,ktn,rls/dya)

JAKARTA	 – Bukan kali pertama 
Menteri Keuangan (Menkeu) Sri 
M u l y a n i  g e r e g e t a n  g a r a - g a r a 
menggunungnya endapan dana 
pemerintaah daerah (Pemda) di bank. 
Menurut catatanya, per Mei 2022 ada 
duit sebesar Rp 200 triliun 'terparkir'. 

Emosi pun meluap kala Menteri 
A n i - - b e g i t u 
sapaannya—mengungkapkan selama 
11 tahun terakhir ini, ada banyak 
d a e r a h  y a n g  l e b i h  b e s a r 
menghabiskan uangnya untuk belanja 
p e g a w a i  d i b a n d i n g k a n  u n t u k 
pembangunan sumber daya manusia 
maupun Infrastruktur publik.

"Tahun 2011 waktu itu transfer 
pusat ke daerah Rp 450 triliun 
sekarang sudah Rp 770 triliun dan 
anda lihat belanja pegawai naik terus, 
belanja barang naik tinggi, belanja 
modal relatif stagnan dan bahkan 
menurun," kata Sri Mulyani dalam 
Rapat Koordinasi dengan Gubernur, 
Bupati dan Walikota di Kementerian 
Dalam Negeri, Kamis (16/6).

Sri Mulyani menilai jika ingin 
membangun Indonesia menjadi 
n e g a r a  m a j u ,  m a k a  t a n p a 
Infrastruktur  cukup mustahi l . 
Sementara, infrastruktur sendiri 
termasuk dalam bentuk belanja 
modal, sehingga jika belanja modal 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  s e m a k i n 
mengecil, maka sangat sulit untuk 
mengejar ketertinggalan.

Selain komposisi belanja, dia juga 
t u r u t  m e n y o r o t i  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Daerah 
(APBD) yang juga menghadapi 
masalah percepatan belanja yang 
lambat. Sebagai contoh, pada Mei ini 
Indonesia bahkan mengalami belanja 
yang lebih rendah 17% dibanding 
tahun lalu."Tahun lalu akhir Mei kita 
belanja Rp 270 triliun di APBD, tahun 
ini hanya Rp 232 triliun. Nanti perlu 
melihat apa yang jadi kendala," 
ujarnya.

Tak berhenti di situ, Sri Mulyani 

juga turut menyoroti dana pemerintah 
daerah yang selama ini masih banyak 
'ngendon' di bank. Padahal dana 
tersebut diharapkan untuk segera 
disalurkan ke masyarakat.

"Artinya kecepatan kita untuk 
membelanjakan instrument yang 
penting ke daerah gak jalan. Kita gak 
s e ke d a r  b e l a n j a ,  b e g i t u  d a p a t 
transferan dari pusat langsung 
gampang aja bayar gaji pegawai. Itu 
gak perlu leadership yang perlu 
dipikirkan kenapa belanja barangnya 
banyak kenapa belanja modal kurang 
padahal masyarakat masih butuh 
Infrastruktur, masih ada kemiskinan," 
kata dia.

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
I n d r a w a t i  m e m p e r i n g a t k a n 
Pemerintah Daerah (pemda) bahwa 
r e a l i s a s i  b e l a n j a  A P B D  p e r l u 
ditingkatkan. Pasalnya tidak sedikit 
belanja APBD yang diberikan tidak 
dimaksimalkan.

Sri Mulyani mengatakan posisi 
dana Pemda di perbankan per Mei 
2022 sebesar Rp 200 triliun. Angka itu 
naik dari posisi 2021 Rp 172 triliun 
dan di 2020 sebesar Rp 165 triliun.

"Kenaikan saldo dana pemda di 
p e r b a n k a n  i n i  s a l a h  s a t u n y a 
disebabkan oleh belum optimalnya 
realisasi belanja daerah sampai 
dengan bulan Mei 2022," ujarnya.

Artinya, menurut Sri Mulyani 
ke c e p a t a n  u n t u k  m e n j a l a n ka n 
instrumen yang penting bagi daerah 
tidak jalan. Sebab hal itu dipengaruhi 
k e c e p a t a n  d a l a m  b e l a n j a 
anggarannya.

"Yang perlu dipikirkan tadi, 
kenapa belanja barangnya banyak, 
kenapa belanja modal nya kurang. 
Padahal rakyat masih membutuhkan, 
tadi infrastruktur dasar, padahal 
masih ada kemiskinan, padahal masih 
ada daerah yang belum punya MCK, 
kenapa nggak dipakai untuk itu," 
tuturnya dengan nada tinggi.

Adapun realisasi belanja APBD 

hingga Mei 2022 sebesar 19,4% 
atau lebih rendah dibanding 
dengan tahun sebelumnya, yakni 
22,9%.

Rinciannya di 2022, realisasi 
tertinggi di belanja pegawai 
28,7%, belanja lainnya 17,7%, 
belanja barang dan jasa 16,5%, 
dan belanja modal 6,7%.

Singgung	Kualitas	SDM
S r i  M u l y a n i  j u g a 

m e n y i n g g u n g  k e b i a s a a n 
pemerintah daerah (pemda) 
ketika menggunakan Dana Bagi 
Hasil (DBH). Bendahara negara 
ini menyebutkan, pemda kerap 
menunggu dan meminta Dana 
Bagi Hasil (DBH) dari ekspor 
komoditas unggulan. Sayangnya, 
k e p a l a  d a e r a h  j u g a  t i d a k 
mempertimbangkan secara 
matang untuk apa DBH harus 

dialokasikan. 
" P a s t i  B a p a k / I b u  a k a n 

mendapatkan sebagian dari bagi hasil 
itu. Pertanyaannya, Anda siap, enggak, 
untuk apa duitnya? Biasanya kepala 
daerah senang mendapatkan bagi 
hasil. Dipakai untuk apa? Belum 
dipikirkan sangat detil," katanya.

Mantan Direktur Pelaksana Bank 
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Emosi Sri Mulyani Saat 
Dana Pemda Rp 200 T Parkir di Bank

Menteri	Keuangan,	Sri	Mulyani
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PANTAI BAHAK 
PROBOLINGGO

Bila dua tahun silam Anda sempat main ke Pantai Bahak Indah di Tongas, Kabupaten 

Probolinggo dipastikan akan pangling saat berkunjung lagi tahun ini. Tak sekadar bisa 

menikmati pesona senja dan hijaunya cemara, kini fasilitas gazebo-gazebo hingga tempat 

ngopi menjadi pilihan tepat menikmati angin sepoi-sepoi di sore hari.

Terpesona Senja dan 
Hijaunya Cemara
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sekitarnya masih begitu gersang dan 
panas,” katanya.

Meski demikian, akses jalan 
menjadi persoalan vital saat ini. Jalan 
menuju pantai sudah bisa dilalui 
kendaraan roda empat. Tapi, lebarnya 
masih minimalis, hanya 3 meter. Makin 
sulit bila harus berpapasan dengan 
motor, atau bahkan mobil lain. Dengan 
b e g i t u ,  s a a t  d u a  k e n d a r a a n  
berpapasan, harus ada yang mengalah 
untuk minggir. Sebab, kanan-kiri jalan 
adalah area permukiman padat 
penduduk.“Untuk mengatasi masalah 
itu, Pemkab Probolinggo sudah 
berjanji melebarkan jalan tersebut,” 
katanya.

Masukan terkait akses jalan juga 
diungkapkan salah satu pengunjung, 
Sholeh warga Situbondo yang 
menyempatkan diri maampir ke 
Pantai Bahak saat berkunjung ke 
rumah keluarganya di Probolinggo. 
“Sempit banget, tadi sempat bingung 
karena GPS sepertinya mengarahkan 
ke  r u m a h  wa rga  d a n  p o n d o k  
pesantren. Belum lagi kalau papas an 
dengan kendaraan lain, pasti panic 
karena tidak ada tempat minggir,” 
katanya.

Dia menyarankan, bila pelebaran 
jalan masih lama dilakukan, pengelola 
bisa memisahkan antara pintu masuk 
dan pintu keluar. Selain itu harus 
diperbanyak tanda jalan arah menuju 
Pantai Bahak. “Bisa dibuat beda pintu 
kelyar dan masuknya,” tuturnya.

Terkait fasilitas, belum semua 
pedagang yang berjualan di area 
wisata tertata rapi dengan bangunan 
toko/kios yang representative. “Kan 
nyaman kalau kayak yang di kios-kios 
itu daripada yang ditenda-tenda,” 
tutupnya. (*/dya)

Sembari menunggu waktu sore 
hari biasanya para pengunjung 
menceburkan diri ke laut untuk 
mencari kerang dan habitat laut 
lainnya yang bertebaran di sekitar 
bibir pantai. Atau sekadar melihat 
aktivitas nelayan yang siap melaut 
sambil menyeduh segelas kopi.

Letaknya cukup strategis, sehingga 
wisatawan yang ingin datang ke sana 
tidak akan kesulitan. Jaraknya hanya 
sekitar 2 kilometer dari Jalan Raya 
Pantura Tongas. ”Di depan RSUD 
Tongas, terdapat jalan desa mengarah 
ke utara. Pengunjung nanti masuk 
lewat situ,” katanya

Optimisme menyulap pantai 
tersebut menjadi objek wisata dimulai 
pada 2015. Berawal ketika Pemkab 
Probolinggo meluncurkan program 
bantuan yang digunakan untuk 
penanaman mangrove, bantuan 
nelayan, serta sejumlah kegiatan lain.

Pada saat hampir bersamaan, 
pemerintah pusat dan provinsi 
meluncurkan program penanaman 
1.000 bibit pohon mangrove. Wajah 
pantai itu pun perlahan mulai terlihat 
asri. Setahun kemudian, giliran 
Pemkab Probolinggo bersama pusat 
yang memberikan atensi khusus 
terhadap pengembangan Pantai Bahak 
I n d a h .  W a j a h  d e s t i n a s i  i t u  
direvitalisasi.Usaha untuk menjadikan 
Pantai Bahak Indah sebagai objek 
wisata makin diseriusi. Salah satu yang 
dibenahi adalah akses jalan.

Napi Prabowo mengatakan, dulu 
objek wisata tersebut terkendala akses 
jalan. Namun, pada 2018 pemerintah 
D e s a  C u r a h ,  D r i n g u ,  m u l a i  
membuatkan akses jalan yang bisa 
dilalui kendaraan roda empat .  
Aksesnya saat ini memang sudah 
lumayan. Kini bisa dilewati kendaraan 
roda empat. Begitu tiba di gerbang 
masuk, para petugas tiket wisata 
sudah siap menyambut. Mereka juga 
memandu wisatawan hingga menuju 
pantai.

“Dulu, sebelum disulap menjadi 
destinasi wisata, wajah Pantai Bahak 
Indah tak seindah sekarang. Pantainya 
memang cantik. Namun, area di 

WAJAH	 PANTAI yang berada di 
perbatasan dua desa, yakni Desa Curah 
Dringu dan Desa Dungun, tersebut 
mengalami perubahan drastis. Tak 
hanya wahana yang makin lengkap, 
infrastruktur pendukungnya juga 
dibenahi.

“Dulu pantai ini dikelola oleh 
masyarakat sekitar, jadi ada dua pintu 
masuk dari Desa Curah Dringu dan 
Desa Dungun. Kemudian Pemda 
memberikan bantuan anggaran 
pembangunan hingga akhirnya pantai 
ini dikelola bersama-sama,” ujar 
Koordinator Pengelola Pantai Bahan 
Indah, Napi Prabowo. ”Kini Wisata 
Pantai Bahak Indah, Tongas ini 
dikelola pemkab bersama dua 
BUMDes. Yaitu, BUMDes Curah Dringu 
dan BUMDes Dungun,” ujarnya.

Kawasan pantai ini memang 
dirancang khusus untuk menjadi 
wisata penunjang Gunung Bromo. 
Kabupaten Probolinggo, tahun lalu 
menggerojok Pantai Bahak dengan 12 
paket proyek infrastruktur.  Di 
antaranya ialah fasilitas toilet, gazebo, 
tempat parkir, tempat ibadah, talud, 
menara pandang, pedestrian dan 

broadwalk.
Dari tempat parkir, 

pengunjung langsung 
d i s a m b u t  d e n g a n  
keindahan pantai. Baik 
yang di wilayah Desa 
Curah Dringu maupun 
Desa Dungun. Mereka 
bisa menikmati jalur 
w o r k  j o g g i n g  d i  
sepanjang bawah pohon 
c e m a r a  y a n g  
menawarkan kesejukan. 
Kemudian, ada anjungan 
yang menuju ke tengah 
laut sisi barat pantai.

Di ujung anjungan, 
t e r d a p a t  m e n a r a  
pandang yang dapat 
dinaiki secara gratis. 
Bukan hanya itu, aneka 
wahana lain juga bisa 
dinikmati. Mulai taman 
bunga hingga tempat 
pemandian anak, hingga 
b e l a s a n  g a z e b o  d i  

sepanjang jalur work jogging yang 
membuat wisatawan bisa menikmati 
keindahan pantai dengan nyaman. 
Aneka fasilitas itu pula yang membuat 
wajah cantik Pantai Bahak Indah, 
Tongas makin menawan.

D i k a t a k a n  N a p i  P r a b o w o ,  
m a y o r i t a s  w i s a t a w a n  m a s i h  
didominasi warga lokal.”Ttiket masuk 
wisata Pantai Bahak Indah, Tongas 
tergolong murah hanya Rp 10.000 per 
orang. Di sisi lain, begitu banyak 
fasilitas dan site destinasi yang bisa 
dinikmati,” katanya.

Pantai ini dikelilingi dengan 
tanaman cemara dan mangrove / 
bakau yang tertata rapi. Pantai ini 
memiliki keunikan, yang tidak akan 
ditemukan ditempat lainnya, yaitu 
deretan pohon bakau atau mangrove 
d e n g a n  u k u ra n  va r i a t i f  ya n g  
bentuknya seperti sedang menari 
menjadi salah satu daya tarik di Pantai 
Bahak tersebut. Ukurannya yang 
bervariasi dan bentuknya yang unik 
menjadikan pohon bakau ditempat ini 
objek foto bagi yang berkunjung, 
khususnya pada saat air laut sedang 
surut.

Pantai Bahak Probolinggo Pantai Bahak Probolinggo



SELAIN	 BAGUS	 untuk kesehatan 
mental, menghabiskan waktu di luar 
ruangan juga bermanfaat untuk 
penglihatan di masa kanak-kanak. 
Penelitian menunjukkan bahwa 
menghabiskan waktu di luar dapat 
mencegah gangguan mata miopia 
(rabun jauh). Miopia adalah kondisi 
ketika seseorang dapat melihat 
sesuatu dengan jelas dalam jarak dekat 
tetapi sulit untuk melihat objek yang 
jauh

Dokter mata Ashley Brissette 
mengatakan, mata tumbuh dan 
berkembang selama masa kanak-
kanak, dan berbagai faktor dapat 
mempengaruhi pertumbuhannya. 
Miopia khususnya, disebabkan oleh 
peningkatan panjang aksial mata. Jika 
miopia berkembang, dia mengatakan 
itu dapat memengaruhi kualitas 
penglihatan dan membuat benda jauh 
terlihat kabur. Terlalu banyak melihat 
benda-benda dari dekat, seperti 
komputer, TV, telepon, dan perangkat 
d i g i t a l  l a i n n y a ,  j u g a  d a p a t  
memengaruhi cara mata tumbuh dan 
mengarah pada perkembangan rabun 
jauh, kata Brissette.

Berita bagusnya, waktu di luar 
ruangan dapat membantu. Sebuah 
meta-analisis berdasarkan uji coba 
t e r k o n t r o l  s e c a r a  a c a k  y a n g  
d i te rb i t ka n  p a d a  t a h u n  2 0 2 0  
menemukan bahwa menghabiskan 

waktu di luar di bawah sinar matahari 
bermanfaat bagi perkembangan mata 
pada anak-anak usia 6 hingga 12 
tahun.

"Paparan cahaya luar telah 
terbukti mengurangi pertumbuhan 
m a t a ,  s e h i n g g a  m e n g u r a n g i  
perkembangan miopia," kata Brissette 
menjelaskan. "Selain itu, ketika anak-
anak bermain di luar, mereka sering 
m e l i h a t  j a u h ,  m e l a c a k ,  d a n  
menggunakan komponen lain dari 
perkembangan visual yang penting 
untuk kesehatan mata."

S e d e r h a n a n y a ,  m a n f a a t  
menghabiskan waktu di luar ada dua 
untuk anak-anak, mengurangi jumlah 
waktu untuk fokus pada hal-hal dari 
dekat, dan sinar matahari membantu 
memperlambat pertumbuhan mata, 
mengurangi risiko mengembangkan 
miopia.

B r i s s e t t e  m e n c a t a t  b a h w a  
penelitian ini hanya melihat efek sinar 
matahari pada mata saat mereka 
berkembang dan tumbuh, yang hanya 
terjadi selama masa kanak-kanak. Jadi, 
penting untuk memastikan anak-anak 
menghabiskan lebih banyak waktu di 
luar dan mengikuti praktik yang aman 
untuk melindungi dari bahaya sinar 
matahari.

Saat di luar ruangan, jangan lebih 
dari 40 menit sehari. Terlalu banyak 
waktu di luar ruangan bisa berbahaya, 

i t u l a h  s e b a b n y a  B r i s s e t t e  
m e r e k o m e n d a s i k a n  u n t u k  
memperhatikan tingkat paparan sinar 
matahari. Sinar UV matahari tidak 
hanya dapat berdampak buruk pada 
mata, tetapi juga dapat mempengaruhi 
kulit di sekitar mata. "Terlalu banyak 
paparan sinar UV dapat menyebabkan 
p e m b e n t u k a n  k a t a r a k ,  s e r t a  
perkembangan kanker kulit pada mata 
dan kelopak mata," katanya. Dia 
merekomendasikan menggunakan 
tabir surya ke area sensitif itu. 

Selain pakai kaca mata hitam. 
Kacamata hitam bagi mata sama 
seperti tabir surya bagi kulit, suatu 
keharusan saat berada di luar ruangan. 
Untuk perlindungan optimal, Brissette 
merekomendasikan yang memiliki 
perlindungan UV 100 persen. 

Terakhir yaitu, jangan melihat 
langsung ke matahari. "Cahaya intens 
dan sinar UV dapat menyebabkan 
kerusakan foto pada jaringan mata 
yang halus," kata Brissette.(berbagai 
sumber/dya)
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CEGAH MATA MIOPIA PADA ANAK, 
AJAK MAIN DI LUAR RUANGAN

TANDA DAN GEJALA UMUM 
MIOPIA, WASPADA!

1.	Sering	duduk	di	dekat	TV	atau	
membungkuk	saat	membaca

Kebiasaan duduk dekat  TV 
mungkin merupakan ekspresi dari 
penglihatan yang kurang jelas. Jika 
anak tidak dapat dengan jelas melihat 

gambar di layar TV atau harus 
m e m b u n g k u k  s a a t  m e m b a c a ,  
kemungkinan besar anak mengalami 
miopia atau rabun jauh.Perhatikan 
kebiasaan anak-anak ketika menonton 
TV atau membaca, karena ini dapat 
menunjukkan tanda yang jelas dari 
miopia.

2.	Menggosok	mata	terlalu	sering
Anak-anak sering menggosok 

mata ketika mereka merasa lelah atau 
kesal .  Namun,  j ika  anak-anak 
menggosok mata ketika mereka 
mencoba untuk melihat sesuatu atau 
ketika mereka sedang bermain, sangat 
besar kemungkinannya bahwa mereka 
memiliki masalah miopia atau rabun 
jauh.

3.	Sering	menutup	satu	mata	untuk	
melihat

Seringnya anak-anak menutup 
salah satu mata ketika melihat menjadi 
salah satu tanda dan gejala miopia 
yang paling umum. Jika kondisi ini 
terus dibiarkan bisa mempengaruhi 

kemampuan untuk mengoordinasikan 
kedua mata secara sinkron. Menutup 
salah satu mata saat membaca bisa 
juga merupakan tanda dan gejala 
miopia pada anak-anak.

4.	Sensitif	terhadap	cahaya	dan	
berair	lebih	dari	biasanya

Jika kamu mendapati mata anak-
anak mulai terlalu sensitif terhadap 
cahaya dalam ruangan, sinar matahari 
atau senter, ini bisa jadi anak-anak 
mengalami miopia. Dan ini bisa 
membuat anak-anak mengalami sakit 
kepala yang sangat sering atau merasa 
mual.

5.	Sering	salah	membaca	atau	anak	
sering	menggunakan	jarinya	untuk	
memandu	mata	ketika	membaca

Ketika anak-anak sedang belajar 
dan berusaha membaca kata-kata 
sering mengarahkan jarinya di bawah 
kata-kata yang akan dibaca, kemung-
kinan besar anak-anak mengalami 
miopia. Hal ini biasanya dilakukan 
anak agar mereka bisa berkonsentrasi 

dan tidak salah ketika membaca.

6.	Sering	menyipitkan	mata	atau	
memiringkan	kepala	untuk	
melihat

Ini juga merupakan tanda dan 
gejala miopia yang paling umum 
dialami oleh anak-anak. Ketika ingin 
melihat sesuatu, anak-anak harus 
menyipitkan mata atau memiringkan 
kepala untuk melihat lebih jelas.

7.	Matanya	sering	merasa	lelah
Anak-anak yang secara teratur 

m e n g g u n a k a n  ko m p u t e r  a t a u  
p e ra n g k a t  e l e k t ro n i k  l a i n nya  
seringkali  dapat menyebabkan 
matanya mengalami kelelahan. Ada 
baiknya kamu mengingatkan anak-
a n a k  u n t u k  s e c a r a  t e r a t u r  
mengistirahatkan matanya setiap 20 
menit agar matanya tidak lelah. 
Namun, jika anak masih mengeluh 
mata lelah, kamu harus membawanya 
ke dokter, karena Ini mungkin saja 
s a l a h  s a t u  t a n d a  d a n  g e j a l a  
miopia.(berbagai sumber/dya)

(Ilustrasi)	
Beberapa	cara	untuk	Cegah	Mata	Miopia	Pada	Anak
Foto-Foto : Pexels



P E M E R I N TA H  b e r e n c a n a  
menerapkan teknologi pembayaran 
tarif tol yang baru pada akhir 2022. 
Pembayaran tol yang sebelumnya 
menggunakan kartu tol akan diganti 
dengan sistem Multi Lane Free Flow 
(MLFF)

"Mulai akhir tahun ini, kita akan 
memperkenalkan transaksi nirsentuh 
dengan menggunakan teknologi onboard 
unit yang terhubung dengan satelit 
sehingga masyarakat bisa langsung 
melewati gate tol tanpa perlu berhenti dulu 
untuk tapping e-money," kata Kepala Badan 
Pengatur Jalan Tol (BPJT) Kementerian 
PUPR Danang Parikesit dalam keterangan 
tertulis Maret Lalu.

Sistem MLFF menggunakan teknologi 
Global Navigation Satellite System (GNSS) 
dan melakukan transaksi melalui aplikasi 
khusus jalan tol di smartphone. Dengan 
menggunakan teknologi ini GPS akan 
menentukan lokasi yang di-determinasi 
oleh satelit dan proses map-matching akan 
berjalan di central system. Saat kendaraan 
keluar tol dan proses map-matching 
berakhir, sistem akan melakukan kalkulasi 
tarif.

Uji coba pembayaran tanpa setop 
pernah dilakukan PT Jasa Marga (Persero) 
Tbk tahun lalu memakai stiker berbasis 
teknologi Radio Frequency Identification 
(RFID). Stiker tersebut dipasang di lampu 
depan mobil bagian kanan yang akan 
terekam sensor di gerbang tol.

Namun pengendara harus memiliki 
aplikasi Let It Flo terlebih dahulu yang 
dapat diunduh melalui Google Play Store 
atau App Store. Pembayaran sendiri 
dilakukan lewat aplikasi LinkAja, di mana 
saldo pengendara akan otomatis terpotong 
saat melintasi tol.

Jasa Marga belum memperjualbelikan 
stiker tersebut karena bayar tol tanpa setop 
baru uji coba terbatas, yang pesertanya dari 
BUMN dan komunitas otomotif.Dengan 
sistem MLFF pengguna jalan tol dapat 
melewati gerbang tol tanpa harus berhenti 
untuk melakukan pembayaran. Jadi tidak 
ada lagi antrean di gerbang tol karena 
proses transaksinya jadi lebih singkat.

Estimasi waktu transaksi di gerbang tol 
t u r u n  m e n j a d i  0  d e t i k  d e n g a n  
menggunakan sistem MLFF. Sebelumnya 
kegiatan transaksi gerbang tol dengan uang 
elektronik memakan waktu sekitar 4 detik. 
Saat masih menggunakan transaksi tunai, 

waktu transaksi lebih lama lagi yaitu sekitar 
10 detik.

Selain itu dengan menggunakan 
teknologi ini pihak BPJT dapat membuat 
biaya operasi jalan tol jadi lebih efisiensi. 
Sedangkan bagi pengguna jalan tol dapat 
meminimalisir bahan bakar kendaraan 
karena tidak perlu lagi berhenti dan 
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mengantri di gerbang tol.
Penggunaan Global Navigation Satellite 

System (GNSS) sebenarnya sudah banyak 
diterapkan di negara-negara Eropa Timur 
termasuk Hongaria. Namun untuk saat ini 
di Indonesia sendiri penggunaan teknologi 
M L F F  i n i  m a s i h  d a l a m  t a h a p  
pengembangan.(berbagai sumber/dya)

APA ITU MLFF? 
ALAT BAYAR TOL TANPA SETOP

TEKNOLOGI MLFF
BAYAR TOL TANPA BERHENTI

MULTI LANE FREE FLOW

Pemenang	Lelang
Roatex Ltd. Zrt.

Masa	Konsensi
19 tahun

Nilai	Investasi
Rp 4,06 TriliunRP

Tahun	Mulai
2021

Lama	Pengerjaan
12 tahun

Target	Beroperasi	
2023

Teknologi	
Sistem Satelit Navigasi 
Global (GNSS)

Panjang Jalan Tol

RENCANA TOL

IMPLEMENTASI MLF

1.713 KM

Pulau Jawa & Bali
41 RUAS TOL

Tol Jakarta, Bogor, 
Depok, Tanggerang, 
Bekasi, Merak, 
Sukabumi 

Tol Trans Jawa (Jakarta 
- Cikampek - Semarang 
- Solo - Surabaya - 
Pasuruan

Tol Jembatan
Surabaya - 
Madura

Tol Cipularang - 
Padaleunyi - 
Soerang

Tol Mandara, 
Bali



Yeonjun TXT
(Dad Hat) 

Dayeon Kep1er
(Cut out sleeve)

TXT
(Loose look outfit) 

Jennie Blackpink 
(Backless dress) 

m e n g e d e p a n k a n  k e n y a m a n a n . 
M e m a n g ,  s i h ,  fa k to r  ke e l o ka n , 
kecocokan,  hingga brand tetap 
dipertimbangkan. Tapi kalau idol yang 
memakainya saja nggak nyaman, 
jadinya nggak enak dipandang oleh 
para penonton, kan?

Maka dari itu, saat ini cukup 
banyak idol K-Pop yang menggunakan 
loose look outfit sebagai busana saat 
tampil di depan publik. Loose look ini 
merupakan kebalikan dari press body. 
K a l a u  p re s s  b o dy  o u t f i t  b a k a l 
membuat garis tubuh tampak jelas, 
gaya loose look memadu-padankan 
atasan dan bawahan longgar, atau 
salah satu saja. Kelihatannya pakaian 
ini kombor-kombor, kalau kata orang 
Jawa. Tapi ini lebih baik dan nyaman 
dibandingkan jeans ketat atau leather 
pants yang dulu cukup sering dipakai 
oleh para idol K-Pop. Bayangin mereka 
pakai celana ketat saat konser tiga jam 
nonstop. Apa nggak capek, tuh?

Idol laki-laki yang terpantau 
pernah menggunakan loose look outfit 
ini adalah TXT saat membawakan No 
Rules, BTS dalam music video Boy 

W i t h  L uv,  d a n  E n hy p e n  d i  e ra 
comeback Tamed-Dashed.

Backless	dress
Beberapa waktu lalu,  Jennie 

Blackpink membagikan momen ketika 
s e d a n g  m e n i k m a t i  C o a c h e l l a . 
Meskipun ia dan grupnya nggak tampil 
di  perhelatan i tu ,  Jennie  tetap 
memanen atensi berkat backless dress 
putih yang dikenakannya.

Backless dress ini sebenarnya 
bukan hal baru di dunia fesyen Korea 
Selatan,  khususnya di  industri 
hiburan. Yoona dan Kang Hanna 
pernah mengenakan backless dress 
ketika menghadiri acara sebagai 
seorang aktris. Tapi berkat Jennie, tren 
backless dress ini kembali hadir..

Selain Jennie, ada Eunji Brave Girls 
turut memakainya saat membawakan 
lagu Tell Me Now di panggung Queendom 
2. Di kalangan aktris ada Cho Yi Hyun 
dan Kim Hye Soo yang berbarengan 
mengenakan backless dress di acara 
Baeksang Arts Awards 2022. Mau 
menjajalnya? (berbagai sumber/dya)

FESYEN	merupakan salah satu bentuk 
perubahan sosial siklik. Artinya, tren 
fesyen hari ini bisa saja terulang di 
m a s a  d e p a n .  N g g a k  m e n u t u p 
kemungkinan juga bahwa tren fesyen 
zaman dahulu direproduksi di masa 
sekarang.

Industri hiburan Korea Selatan 
termasuk salah satu pihak yang secara 
aktif menciptakan, mereproduksi, 
hingga mengeliminasi berbagai tren 
fesyen. Gaya berpakaian para selebriti 
Korea Selatan di masa lalu dan kini 
jelas berbeda. Di tahun 2005 ketika 
Super Junior melakukan debutnya, 
gaya yang mereka usung adalah ala 
streetwear kasual. Tren ini berubah 
ketika Enhypen debut di tahun 2020. 
Mereka tampil rapi sekali dengan 
setelan jas.

Di tahun 2022 ini, tren fesyen yang 
dikenakan oleh para idol K-Pop 
ke m b a l i  b e r u b a h .  S e b a g i a n  d i 
antaranya adalah hasil perubahan 
yang bersifat siklus,  sementara 
sebagian lagi baru saja muncul 
belakangan ini. Berikut ini empat 
fashion item yang sedang naik daun di 
kalangan idol K-Pop.

Topi
Beberapa tahun belakangan, 

mengenakan aksesori yang menutup 
wajah saat sedang manggung adalah 
pamali bagi para idol K-Pop. Sebab, 
wajah yang tertutupi aksesori bakal 
m e m b u a t  p e n o n t o n  k e s u l i t a n 
mengenali idol tersebut. Selain itu, 
aksesori membuat ekspresi, yang 
menjadi salah satu hal penting saat 
membawakan lagu di panggung, jadi 
nggak kelihatan jelas. Seingat saya, 
terakhir kali idol K-Pop menggunakan 
aksesori semacam ini adalah di tahun 
2013. Itu ketika RM BTS memakai 
kacamata hitam saat menampilkan No 
More Dream dan N.O.

Tapi di tahun 2022 ini muncul tren 

mengenakan topi. Bukan bucket hat 
maupun beanie, melainkan dad hat. 
Mengenakan dad hat bakal membuat 
wajah pemakainya nggak begitu 
kel ihatan je las .  Se jauh ini  ada 
beberapa idol yang memakai topi saat 
perform, yakni  Yeonjun TXT di 
comeback Good Boy Gone Bad dan 
Jaehyuk Treasure di music video 
Darari Rock Version. Sebenarnya 
memakai topi ini ada sisi positifnya, 
sih. Idol dan hair stylist-nya nggak 
perlu siap-siap lebih lama buat menata 
rambut.

Bolero	–	Cut	out	sleeve
Ada berbagai nama yang dipakai 

untuk pakaian atasan ini. Beberapa 
orang menyebutnya bolero, sementara 
sebagian lagi menyebutnya cut out 
sleeve atau cut out bolero. Apapun 
namanya, sebenarnya pakaian ini 
punya wujud yang sama. Jika kamu 
pernah menyaksikan idol K-Pop yang 
mengenakan sun dress atau bralette 
lalu memakai semacam manset tapi 
hanya menutup lengan dan bahu, nah 
itulah bolero.

Fashion item satu ini umumnya 
tampak seperti baju yang dipotong 
bagian badannya. Selain bolero biasa, 
ada berbagai macam inovasi yang 
dibuat oleh para perancang busana, di 
antaranya mengombinasikan bolero 
dengan hoodie atau turtle neck.

Bolero lumayan banyak dipakai 
oleh idol girlgroup, seperti Xiaoting, 
Youngeun, dan Dayeon Kep1er, Kazuha 
Le Sserafim, serta Tzuyu Twice. Tapi 
bukan berarti idol boygroup nggak 
boleh ikutan pakai, ya. Yeonjun TXT 
pernah pakai bolero berbahan denim 
ketika sedang membawakan acara 
Inkigayo di SBS.

Loose	look	outfit
Fashion item yang dikenakan oleh 

para idol K-Pop akhir-akhir ini lebih 
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FASHION ITEM YANG 
SEDANG DIGANDRUNGI K-POP IDOL



DAFTAR PENJABAT KEPALA DAERAH
YANG SUDAH DILANTIK MENDAGRI

GUBERNUR :
Papua	Barat:	Paulus Waterpauw (Deputi Bidang 
Pengelolaan Potensi Kawasan Perbatasan di Badan 
Nasional Pengelolaan Perbatasan)

Banten:	Al Muktabar (Sekda Pemprov Banten)

Sulawesi	Barat:	Akmal Malik (Direktur Jenderal 
Otonomi Daerah Kementerian Dalam Negeri)

Bangka	Belitung:	Ridwan Jamaludin (Dirjen 
Mineral dan Batubara Kementerian Energi dan 
Sumber Daya Mineral)

Gorontalo	:	 Hamka Hendra Noer (Staf Ahli Bidang 
Budaya Sportivitas Menteri Pemuda dan Olahraga)

BUPATI/WALI KOTA:
SUMATERA	UTARA
-	Kabupaten	Tebing	Tinggi: Muhammad Dimiyathi 
(Sekda Kota Tebing Tinggi)
-	Kabupaten	Tapanuli	Tengah: Yetti Sembiring 
(Sekda Kabupaten Tapanuli Tengah)

SUMATERA	BARAT
-	Kabupaten	Mentawai:	Martinus Dahlan (Sekda 
Kabupaten Kepulauan Mentawai)

BENGKULU
-	Kabupaten	Bengkulu	Tengah: Heriyandi Roni 
(Kepala Pusat Fasilitasi Kerja Sama Sekretariat 
Jenderal Kementerian Dalam Negeri)

SUMATERA	SELATAN
-	Kabupaten	Musi	Banyuasin:	Apriyadi (Sekda 
Kabupaten Musi Banyuasin)

LAMPUNG
-	Kabupaten	Tulang	Bawang	Barat: Zaidirina 
(Kepala Dinas Pemberdayaan Masyarakat Desa dan 
Transmigrasi Provinsi Lampung)
-	Kabupaten	Pringsewu: Adi Erlansyah (Kepala 
Badan Pendapatan Dearah Provinsi Lampung)

JAWA	BARAT
-	Kabupaten	Bekasi:	Dani Ramdan (Kepala Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah Provinsi Jawa 
Barat)

JAWA	TENGAH
-	Kota	Salatiga: Sinoeng Noegroho Rachmadi 
(Kepala Dinas Pemuda, Olahraga, dan Pariwisata 
Provinsi Jawa Tengah)
-	Kabupaten	Banjarnegara:	Tri Harso 
Widirahmanto (Kepala Dispermasdesdukcapil 
Provinsi Jawa Tengah)
-	Kabupaten	Batang:	Lani Dewi Rejeki (Sekretaris 
Daerah Kabupaten Batang)
-	Kabupaten	Jepara: Edy Supriyanta (Kepala Dinas 
Kearsipan dan Perpustakaan Provinsi Jawa Tengah)

KALIMANTAN	BARAT
-	Kabupaten	Landak (Kepala Dinas Komunikasi dan 
Informatika Provinsi Kalimantan Barat)

JAMBI
-	Kabupaten	Soralangon: Hendrizal (Kepala Badan 
Kepegawaian Daerah Provinsi Jambi)
- Kabupaten	Muaro	Jambi: Bachyuni Deliansyah 
(Kepala BPBD Jambi)
-	Kabupaten	Tebo:	Aspan (Asisten II Pemprov 
Jambi)

DAERAH	ISTIMEWA	YOGYAKARTA
-	Kota	Yogyakarta: Sumadi (Asisten Sekretaris 
Daerah Bidang Administrasi dan Umum Pemda DIY)
-	Kabupaten	Kulon	Progo: Tri Saktiyana (Assekda 
Bidang Perekonomian dan Pembangunan Pemda 
DIY)

NTT
-	Kabupaten	Flores	Timur: Doris Rihi (Kepala Biro 
tata Pemerintahan Provinsi NTT)
-	Kabupaten	Lembata: Marsianus Djawa (Kepala 
Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu)

KALIMANTAN	TENGAH
-	Kabupaten	Kotawaringin	Barat:	Lisda Arriyana 
(Kepala Badan Kepegawaian Daerah Provinsi 
Kalteng)
-	Kabupaten	Barito	Selatan: Anang Dirjo (kepala 
Badan Pendapatan Daerah Provinsi Kalimantan 

SULAWESI	UTARA
-	Kabupaten	Bolaang	Mongondow: Limi 
Mokodompit (Kepala Dinas Lingkungan Hidup 
Provinsi Sulawesi Utara)
-	Kabupaten	Kepulauan	Sangihe:	Rinny 
Tamuntuan (Kepala Dinas Sosial Provinsi Sulawesi 

SULAWESI	TENGAH
-	Kabupaten	Banggai	Kepulauan: Rusli Moidady 
(Sekda Kabupaten Banggai Kepulauan)

PAPUA	BARAT
-	Kabupaten	Tambraw: Engelbherthus Kocu (Sekda 
Kabupaten Tambraw)

Sumber	:	Berbagi	Sumber	Diolah
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Utak-atik	Aturan	Pj	...(dari	hal	1)

PADA	 2022	 INI, ada 101 kepala 
d a e ra h  ya n g  m a s a  j a b a t a n nya 
berakhir pada 2022, terdiri dari 7 
gubernur, 18 wali kota, dan 76 bupati. 
Ada pula 170 kepala daerah yang masa 
jabatannya berakhir pada 2023, 
terdiri dari 17 gubernur, 38 wali kota, 
dan 115 bupati.

Jika diakumulasikan, terdapat 271 
kepala daerah yang akan lengser 
selama periode 2022-2023, terdiri 
dari 24 gubernur, 56 wali kota, dan 
191 bupati. Kepala daerah yang masa 
jabatannya habis sebelum Pilkada 
Serentak 2024 akan digantikan oleh 
penjabat gubernur sementara. 

Aturan mengenai hal ini tertuang 
dalam UU No. 10 Tahun 2016 Pasal 
201 poin 9 yang berbunyi: "Untuk 
m e n g i s i  k e k o s o n g a n  j a b a t a n 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Wali Kota dan 
Wakil Wali Kota yang berakhir masa 
jabatannya tahun 2022 sebagaimana 
dimaksud pada ayat (3) dan yang 
berakhir masa jabatannya pada tahun 
2023 sebagaimana dimaksud pada 
ayat (5), diangkat penjabat Gubernur, 
penjabat Bupati, dan penjabat Wali 
Kota sampai dengan terpilihnya 
Gubernur dan Wakil Gubernur, Bupati 
dan Wakil Bupati, serta Wali Kota dan 
Wakil Wali Kota melalui Pemilihan 
serentak nasional pada tahun 2024." 

Penjabat gubernur sementara 
nantinya akan diusulkan oleh Menteri 

Dalam Negeri  kepada Presiden, 
dengan kriteria Aparatur Sipil Negara 
(ASN) pejabat tinggi madya atau setara 
e s e l o n  I .  S e d a n g k a n  p e n j a b a t 
bupati/wali kota sementara akan 
diusulkan oleh Gubernur kepada 
Menteri Dalam Negeri, dengan kriteria 
ASN pejabat tinggi pratama atau setara 
eselon II.

D a l a m  p e r k e m b a n g a n n y a , 
berbagai pihak melakukan protes 
terutama terkait penjukan TNI/Polri 
aktif sebagai Pj Kepala Daerah.

M e n d a g r i  T i t o  K a r n a v i a n 
menga t a ka n ,  p emerin t a h  te la h 
m e n e r i m a  b e r b a g a i  m a s u k a n 
termasuk kritik dari masyarakat 
terkait penunjukan penjabat kepala 
daerah.

Sebelumnya, penunjukan Kepala 
BIN Daerah Sulawesi Tengah, Brigjen 
TNI Andi Chandra As'aduddin, menjadi 
Pj Bupati Seram Bagian Barat, Maluku, 
memunculkan pro kontra. Sebab Andi 
merupakan prajurit TNI aktif.

"Kita juga menangkap aspirasi dari 
civil society, kita paham kita utamakan 
yang sipil dan kemungkinan besar kita 
tidak akan melanjutkan dari TNI dan 
Polri aktif," kata Tito usai rapat 
koordinasi bersama Pj kepala daerah 
di Kemendagri, Kamis (16/6).

Namun, Tito menjelaskan, dari 
m a s a l a h  h u k u m  d a n  a t u r a n , 
Ke m e n d a g r i  s u d a h  m e l a k u k a n 
konsultasi ke Mahkamah Konstitusi. 
Hasilnya, tidak ada masalah jika 

untuk penjabat gubernur sedangkan 
untuk penjabat bupati dan walikota 
merupakan pimpinan pratama.

S e m e n t a ra  i t u  p a d a  p ro s e s 
penunjukkan Pj kepala daerah yang 
terdiri dari 1 gubernur dan 10 bupati 
dan walikota di Aceh pada bulan Juli 
nanti, Kemendagri telah mengirim 
s u r a t  k e  D P R A  A c e h  u n t u k 
mengusulkan 3 nama. Nantinya tim 
Kemendagri juga mengusulkan 3 nama 
sehingga totalnya 6 nama tersebut 
akan dirapatkan dalam sidang TPA 
menjadi 3 orang untuk dirapatkan 
d e n g a n  s i d a n g  ya n g  d i p i m p i n 
Presiden.

Sementara itu, Tito berharap 
terhadap 48 Pj kepala daerah yang 
telah ditunjuk dapat memanfaatkan 
kepercayaan dari  Jokowi untuk 
melaksanakan program dan tidak 
melakukan praktik penyimpangan 
seperti korupsi. Sebab Pj kepala 
daerah yang terpilih tidak ada biaya 
politik (biaya politik kampanye).

"Di antaranya saya minta betul 48 
Pj kepala daerah ini supaya mereka 
memanfaatkan betul kepercayaan dari 
Bapak Presiden untuk melaksanakan 
program-program, melaksanakan 
pemerintahan yang baik di daerahnya, 
bisa menjadi role model. Karena 
mereka bukan dipilih oleh rakyat, jadi 
tidak ada biaya politik," kata Tito.

"Ini harus dimanfaatkan oleh 
mereka, momentum untuk mereka 
berprestasi juga, mengembangkan 
karier, dan tadi menjadi role model, 
supaya mereka juga bisa menjadi lebih 
baik. Makanya kita minta mereka 
betul-betul diisi. Mereka menjabat 
sesuai dengan aturan, 1 tahun, bisa 
diganti, bisa juga diperpanjang, dan 
dilakukan evaluasi per 3 bulan," 
tuturnya.

Terpisah, Pengamat Politik dari 
Universitas Padjadjaran (Unpad) 
Firman Manan menuturkan sebaiknya 
p e m e r i n t a h  m e n g o p t i m a l k a n 
aparatur sipil negara (ASN) non 
TNI/Polri untuk menjadi penjabat (Pj) 
k e p a l a  d a e r a h  d i b a n d i n g k a n 
menetapkan perwira TNI/Polri 
menjadi Pj kepala daerah. 

"Kalau buat saya,  sebaiknya 
memang dioptimalkan terlebih dari 
ASN non TNI/Polri. Ini kan problem 
mencegah muncul sentimen negatif di 
publik ya. Karena ini seakan-akan 
memunculkan, kalau kita ingat dulu 
ada Dwifungsi ABRI, bahwa TNI Polri 
masuk kembali  ke ranah sipil ," 
katanya. 

Firman menilai dalam kondisi 
kekhususan atau tertentu menjadi 
wajar jika pemerintah mengizinkan 
perwira TNI/Polri aktif bisa menjadi 
penjabat (Pj) kepala daerah selama 
mereka bertugas di luar struktural 
organisasi TNI Polri.

Hal tersebut, kata dia, terkait 
dengan keterbatasan sumber daya 
manusia yang ada dalam mengisi 
kekosongan jabatan kepala daerah dan 
a d a  s e j u m l a h  d a e r a h  y a n g 
membutuhkan f igur netral  dan 
TNI/Polri pada tingkatan tertentu tak 
terlibat politik lokal."Jadi memang 
banyak dibutuhkan orang-orang untuk 
mengisi kekosongan jabatan kepala 
daerah. Tentu ada keterbatasan dari 
pejabat sipil," kata dia. (hiski,rls, 
ant/dya)

pejabat TNI aktif diangkat menjadi Pj 
kepala daerah.

"Prinsipnya sepanjang dia pejabat 
tinggi pratama baik TNI-Polri itu ada 
pengecualian. Itu jangan dibaca satu 
pasal itu yang harus mengundurkan 
diri ayat 1 UU 34 tahun 2004 tentang 
TNI," jelas Tito.

P e r a t u r a n  M e n d a g r i 
(Permendagri) tentang aturan teknis 
pengangkatan Penjabat (Pj) kepala 
daerah juga sedang disusun. Dalam 
aturan yang sedang dirancang itu, 
n a n t i n y a  p i h a k  D P R D  d a p a t 
mengusulkan 3 nama calon Pj.

T i t o  m e n g a k u  h a l  t e r s e b u t 
berdasarkan usulan dari masyarakat 
yang menginginkan agar penunjukkan 
P j  l e b i h  d e m o k r a t i s  d a n 
transparan."Memang ada beberapa 
aspirasi yang menginginkan agar 
mekanisme yang lebih demokratis dan 
transparan. Kita melihat demokratis 
ini kan tidak mungkin kita adakan 
Pilkada kan untuk penjabat ini, ini kan 
penugasan, sifatnya penugasan, 
u n d a n g - u n d a n g  m e n g a t a k a n 
demikian. Jadi kita akan membuka 
mekanisme meminta masukan kepada 
DPRD," kata Mendagri Tito Karnavian, 
di kantornya, Jl Medan Merdeka Utara. 

Tito mengatakan calon Penjabat 
Gubernur dapat diusulkan melalui 
DPRD provinsi sebanyak 3 nama, dan 3 
nama dari tim Kemendagri. Setelah itu 
6 nama tersebut akan dikerucutkan 
menjadi 3 nama hingga dirapatkan dan 
presiden memutuskan siapa yang akan 
diangkat dalam sidang Tim Penilai 
Akhir (TPA).

"6 nama ini akan kita rapatkan di 
sidang TPA tingkat eselon 1 untuk 
mengerucut menjadi tiga nama yang 
nantinya akan diajukan kepada Bapak 
Presiden masuk dalam sidang TPA 
(tim penilai akhir) yang diikuti oleh 
b e b e r a p a  m e n t e r i  d a n  k e p a l a 
lembaga," katanya.

Sedangkan untuk calon Penjabat 
Bupati atau Wali Kota diusulkan 3 
nama dari tim Kemendagri maupun 
dari  t im DPRD Kabupaten/kota 
setempat, dan 3 nama dari Gubernur 
sehingga total terdapat 9 nama. 
Selanjutnya dikerucutkan menjadi 3 
nama hingga akhirnya dirapatkan di 
sidang TPA bersama kementerian 
lainnya.

Menurut kesepakatan, Pemilu 
Presiden dan Wakil Presiden (Pilpres) 
akan dilaksanakan pada 14 Februari 
2024. Waktu itu berbarengan dengan 
Pemilu Legislatif  (Pileg) untuk 
memilih anggota DPR RI, anggota 
D P R D  p rov i n s i ,  a n g g o t a  D P R D 
kabupaten/kota, dan anggota DPD RI. 
Sementara, Pilkada untuk memilih 
gubernur, bupati,  dan wali kota 
diselenggarakan serentak di seluruh 
daerah pada 27 November di tahun 
yang sama.

Masih	Tahap	Diskusi
N a m u n  T i t o  m e n e g a s k a n 

Permendagri tersebut masih dalam 
tahap diskusi. Ia juga mengundang 
masyarakat sipil untuk memberi 
m a s u k a n  t e r k a i t  r a n c a n g a n 
Permendagri tersebut.

Dalam Permendagri itu juga akan 
mengatur syarat siapa yang dapat 
ditunjuk sebagai Pj kepala daerah, 
misalnya pimpinan tinggi madya 



VAKSINASI PMK HEWAN TERNAK

PENYEBARAN PMK
Daerah	Sebaran

18 PROVINSI

180 KABUPATEN

Hewan sakit 150.630	ekor

Hewan potong bersyarat 893	ekor

Hewan sembuh	39.887	ekor

Hewan Mati	695	ekor
x

MEKANISME

Vaksin disuntikan kepada hewan

Hewan yang divaksin ditandai 
dengan ear tag berupa kode QR

Kode QR dapat dipindai dengan 
aplikasi sehingga menunjukkan 
riwayat vaksinasi 

Riwayat vaksinasi berbentuk kartu 
vaksin uang berisi data : 

Nomer Idenfikasi Ternak 

Jenis Rumpun/Ternak

Jenis Kelamin

Jenis Vaksin

Riwayat Vaksinasi

Lokasi dan tanggal Vaksinasi

JUMLAH VAKSIN
Tahap 1

800 RIBU DOSIS
Tahap 2

2,2 JUTA DOSIS

10 RIBU DOSIS
Dari tahap I tiba 12	juni	2022
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ini mulai bangkit."Kalau kita declare 
darurat PMK maka seluruh ekspor 
hortikultura kita akan dilarang dan ini 
bisa untuk waktu yang panjang. Rata-
rata (pelarangan) bisa kena dalam 
waktu yang panjang. Rata-rata bisa 
kena lebih dari 1 tahun. Dalam situasi 
ini tidak menguntungkan," jelasnya.

Meski demikian, bukan berarti 
pemerintah tidak mencari solusi 
untuk menangani wabah PMK. Ia 
menyebutkan, penanganan tetap 
dilakukan salah satunya dengan 
menggenjot pemberian vaksin kepada 
seluruh hewan ternak baik yang 
terinfeksi maupun tidak."Pemerintah 
sudah impor pengadaan vaksin 3 juta 
dan dengan 14 juta ekor (sapi di RI) 
minimal kita punya 28 juta vaksin. 
Nah ini akan terus kami genjot dan 
juga obat-obatan," kata dia.

S e l a i n  i t u ,  i a  m e n g a t a k a n 
pemerintah juga akan mengawasi lalu 
lintas hewan ternak terutama di 
daerah yang banyak terinfeksi wabah 
PMK. Ia akan bekerjasama dengan 
T N I ,  p o l r i  d a n  p e m e r i n t a h 
daerah."Kita harus jaga agar lalu lintas 
ternak tidak berjalan di daerah yang 
merah. Jadi ini juga terkait dengan 
protokol pemotongan hewan kita 
akan dorong lebih baik," pungkasnya. 
(hiski,ant,rls/dya)

JAKARTA- Sekitar 3 minggu jelang 
Idul  Adha,  penanganan wabah 
Penyakit Mulut dan Kuku (PMK) 
belum menunjukkan hasil signifikan. 
Bahkan menurut lembaga pengawas 
pelayanan publik, Ombudsman RI, 
potensi kerugian akibat penyakit 
ternak mencapai Rp 254,45 miliar 
dalam 7 pekan terakhir. 

Kerugian wabah PMK tersebut 
paling banyak dialami peternak. 
Anggota Ombudsman RI, Yeka Hendra 
F a t i k a ,  m e n g a t a k a n  b a h w a 
p e r h i t u n ga n  te r s e b u t  d i a m b i l 
b e r d a s a r k a n  s i m u l a s i  d a t a 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
yang dilakukan ombudsman. Menurut 
d i a ,  v a l u a s i  i n i  p e n t i n g  a g a r 
pemerintah memiliki kepekaan 
terhadap kerugian yang dialami oleh 
para peternak sapi di berbagai 
daerah. "

Bukan hanya pengkondisian atau 
pencitraan di media sosial ataupun 
jeritan-jeritan yang disampaikan di 
dalam acara demonstrasi, tetapi juga 
kerugian secara ekonomi dapat 
divaluasi dengan mudah," ujarnya 
dikutip Kamis (16/6).

Adapun penghitungan kerugian 
yang dialamin peternak, dihitung 
b e r d a s a r k a n  d a t a  K e m e n t a n 
dikalikan kisaran biaya. Data kisaran 
biaya tersebut dihitung berdasarkan 
simulasi yang dilakukan ombudsman. 

Berdasarkan data Kementan, 
jumlah sapi yang sakit mencapai 
113.584 ekor. Jika dikalikan dengan 
tafsiran biaya kerugian sebesar Rp 
500 ribu per ekor, maka kerugian 
mencapai Rp 59,79 miliar. Meskipun 
telah sembuh, sapi yang dijual akan 
t u r u n  n i l a i nya  ka re n a  ku ra n g 
produktif. Potensi kerugian dari sapi 
tersebut mencapai Rp 4 juta per ekor. 
Dengan demikian, jika dikali dengan 

jumlah sapi sembuh sebesar 43.583 
e k o r,  m a k a  p o t e n s i  k e r u g i a n 
masyarakat mencapai Rp 174,33 
miliar.  

Selain itu, sapi potong bersyarat 
yang berjumlah 1.093 ekor juga 
mengalami penurunan harga hingga 
Rp 6 juta per ekor. Dengan demikian, 
p o t e n s i  k e r u g i a n  m a s y a r a k a t 
mencapai Rp 6,56 miliar. Adapun sapi 
mati telah mencapai 765 ekor dengan 
berat rata-rata 300 kilogram per ekor. 
Jika dihitung berdasarkan harga 
daging Rp60 ribu per kilogram, 
taksiran kerugian mencapai Rp 18 juta 
per ekor. Dengan demikian, total 
kerugian peternak karena sapinya 
mati terkena PMK mencapai Rp 13,77 
miliar. 

Ombudsman menyarankan agar 
Kementan bersikap profesional dalam 
menjalankan semua tugas  dan 
kewenangan untuk menanggulangi 
serta mengendalikan wabah PMK 
s e s u a i  d e n g a n  p e r a t u r a n  d a n 
perundangan yang berlaku. 

Takut	Buka-bukaan
Terpisah, Menteri Koordinator 

Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto menyebutkan pemerintah 
tidak bisa buka-bukaan mengenai 
wabah penyakit mulut dan kuku 
(PMK) kepada masyarakat. Menurut-
nya, beda dengan Covid-19 yang 
merupakan masalah seluruh dunia, 
wabah PMK tak bisa diungkapkan 
secara gamblang. Apalagi, mengata-
kan PMK sebagai wabah nasional.

"PMK ini agak beda dengan covid-
19, karena kita tidak bisa ekspose 
terlalu besar di masyarakat. Ini karena 
dampaknya terhadap dunia global," 
ujarnya dalam rakornas Kemendagri, 
Kamis (16/6).

Menko menyebutkan kepercayaan 
global terhadap produk pangan 
Indonesia bisa turun jika wabah PMK 
dijadikan musibah nasional. Ini akan 
mengganggu kinerja ekspor yang saat 

Tujuh Pekan PMK Mewabah, 
Peternak Sudah Rugi Rp 254 M 

Penyebaran	wabah	PMK	pada	ternak	meluas	sehingga	vaksinasi	mendesak	untuk	segera	dilakukan	secara	massal.	(foto-dokant)


